

Présentation de la CHAAP

Classe à Horaires aménagés

- Arts plastiques

La classe à horaires aménagés arts plastiques s'étend sur 4 niveaux : en classes de 6ème, 5ème 4ème & 3ème. Les élèves bénéficient de deux heures d'arts plastiques en plus de l'heure obligatoire chaque semaines.

La CHAAP est un espace privilégié pour engager des projets plus conséquents et donc d'approfondir au fil des années la culture artistique des élèves. Les projets menés au sein de l'établissement mais également au delà, permettront de faire rayonner leur compétences sur tout le territoire.



Logo de la CHAAP depuis 2019. La création de la CHAAP remonte à la rentrée de septembre 2018.

Pratiquer

L'apprentissage passe nécessairement par la pratique, la découverte et la manipulation de nouveaux outils.

Pendant les heures de CHAAP, les élèves pratiquent et sont amenés à expérimenter différentes techniques : peinture, collage, dessin, modelage, assemblage, photographie, montage numérique, vidéo et montage vidéo, dessin numérique, ...

Ces temps de pratique offrent la possibilité aux élèves de d'acquérir différents savoirs et savoirs faire en passant par la manipulation.

Environ quatre projets sont proposés tout au long de l'année pour les quatre niveaux de CHAAP, ce qui permet aux élèves de proposer des productions abouties et d'avoir une réflexion approfondie à propos de sa propre pratique artistique.

Rencontrer

Il est fréquent que les élèves soient amenés à rencontrer des artistes. Ces temps sont orientés vers la pratique : les élèves participent à des ateliers de pratique artistique animés par des artistes.

De plus, ces rencontres avec des artistes et des personnes travaillant dans le milieu de l'art d'une manière générale, permettent également d'ouvrir le champ des possibles concernant leur orientation. En effet, les élèves pourront découvrir les métiers de médiateur culturel, régisseur, conservateur, photographe et évidemment artiste plasticien.

Fréquenter

Sortir de l'établissement permet d'aller à la rencontre des oeuvres, dans des espaces culturels différents. Ainsi, plusieurs sorties sont organisées pour chaque classes afin que les élèves aillent à la rencontre des oeuvres.

Les élèves sont également amenés à assister à des spectacles d'art vivant : danse, théâtre, musique, ... Cette diversité des approches artistiques va permettre de nourrir la culture des élèves, donc leurs pratiques artistiques.

De plus, sortir de l'établissement permet d'ouvrir le regard sur un nouvel espace : faire des dessins d'observation des oeuvres d'art, des photographies

d'architecture, découvrir ou redécouvrir un espace que l'on pensait connaître en détails, ...

Ces sorties sont, la plupart du temps, gratuites pour les familles.

Exposer

Plusieurs exposition temporaires sont proposées aux élèves et aux familles tout au long de l'année. En effet, l'établissement dispose de plusieurs espaces d'accrochage des productions : vitrine, couloir de l'administration, hall des ateliers, ... Ainsi que d'un espace artistique et culturel mobile et déplaçable.

Cet espace mobile permet aux travaux des élèves d'être mis en valeur au sein de l'établissement, mais également de faire rayonner leurs productions sur tout le territoire, notamment dans les écoles du secteur.

De plus, la présentation des productions artistiques par les élèves leur permet d'apprendre à rédiger une note d'intention et à s'exprimer à l'oral, devant un public.